



L'univers et toi

Considérez la puissance merveilleuse de Dieu qui s'est déployée lors de la création de toutes choses!

Dieu le Père a simplement parlé, et tout est venu à l'existence. C'est l'incroyable refrain de Genèse 1 : « *Dieu dit : "Que cela soit", et cela fut...* » Ou comme le Psaume 33.6 raconte son activité de créateur du monde : « *Les cieux ont été faits par la parole de l'Éternel, et toute leur armée par le souffle de sa bouche.* »

Cela représente une puissance et une sagesse inimaginables qui se manifestent dans la création.

Lorsque nous y réfléchissons, nous devons admettre que l'étendue et la complexité de la création de Dieu dépassent de loin notre compréhension humaine.

J'ai entendu un jour quelqu'un essayer de décrire l'étendue de l'univers. Il a dit que c'était comme si vous preniez un ballon de football et que vous le mettiez sur votre pelouse. C'est le soleil. Ensuite, descendez votre rue à une distance de dix grands pas et déposez un grain de sel sur la pelouse de votre voisin. C'est la planète Mercure. Faites encore neuf grands pas et déposez un grain de poivre pour Vénus. Et encore sept pas, de sorte que vous vous trouvez maintenant deux ou trois maisons plus loin, et jetez un autre petit grain de poivre. C'est la Terre : notre immense planète bleue, qui se révèle en fait comme un simple point perdu dans l'espace, à 147 millions de kilomètres du « ballon de football », un élément si essentiel à la vie.

Et pourtant, les choses ne cessent de grandir. Si vous continuez à marcher, Mars ressemble à une boule poussiéreuse à quelques maisons de là, tandis que la gazeuse Jupiter se retrouve à quatre-vingtquinze grands pas dans la rue. Pour compléter notre système solaire, nous devons encore faire deux ou trois cents pas pour chacune des autres. Nous pouvons finalement laisser tomber un demi-grain de sel pour Pluton (que nous appellerons aujourd'hui une planète), à près d'un kilomètre du ballon de football.

Voilà une petite idée de l'échelle! Job dit en 26.14 :

« *Si telles sont les moindres de ses actions — et combien léger est l'écho que nous en percevons —, alors qui comprendra le tonnerre de sa puissance.* »

En effet, cela concerne seulement notre système solaire, qui ne représente rien dans la Voie lactée, laquelle n'est elle-même qu'une des innombrables galaxies que Dieu a créées. Dans sa puissance et sa sagesse, Dieu a créé « *toutes les choses visibles et invisibles* ». C'est une création immensément vaste et presque illimitée, et c'est par le simple moyen de la parole que Dieu a créé tout cela.

Alors, pourquoi l'avoir créé? Pourquoi Dieu a-t-il décidé de créer un univers et de le remplir de ses œuvres merveilleuses? Nous nous souvenons de la question posée par Paul dans Romains 11.34 : « *Qui a connu la pensée du Seigneur ou qui a été son conseiller?* » Nous ne savons pas ce que Dieu pensait.

D'ailleurs, Dieu n'a certainement pas eu besoin de créer, car il se suffit à lui-même. Jésus dit que « *le Père a la vie en lui-même* » (Jn 5.26). Le Dieu trinitaire existe de façon indépendante, dans la perfection pour toujours. Pourtant, Dieu a pris plaisir à créer ce monde et il a pris plaisir à nous créer, homme et femme, à son image, puis à nous racheter par le sang précieux de son Fils.

Dieu nous fait même connaître ses motivations. Il nous indique l'objectif principal : tout cela pour la plus grande gloire de son nom! Les Psaumes le disent clairement : « *Chantez à l'Éternel, toute la terre* » (Ps 96.1). Et encore dans le Psaume 150.6 : « *Que tout ce qui respire loue l'Éternel!* »

C'est une vérité profondément encourageante, une vérité qui donne sens et importance à notre petite et fragile existence ici sur terre. Nous ne sommes pas des accidents, des orphelins ou des amas de chair sans valeur. L'Éternel nous a créés pour vivre à sa gloire. Il veut que toute la création chante ses louanges.

Le Psaume 147.4 dit que le Dieu tout-puissant « *compte le nombre des étoiles, il leur donne à toutes des noms* ». Celui qui connaît toutes les étoiles et les planètes nous connaît aussi, il nous connaît même comme ses fils et ses filles en Christ. Chose étonnante, ce même Dieu « *agrée ceux qui le craignent, ceux qui s'attendent à sa bienveillance* » (Ps 147.11).

Voilà pourquoi nous sommes ici, voilà notre place dans l'univers : craindre Dieu, espérer en lui et le louer. Est-ce que vous accomplissez la mission pour laquelle Dieu vous a créés?

Reuben Bredenhof, professeur de théologie

Traduit de « [The Universe and You](#) », *Unfolding the Word*, 11 janvier 2022.

Lauteur a servi comme pasteur des Églises réformées canadiennes à London, Ontario, et St-Albert, Alberta, puis pasteur de l'Église réformée libre de Mount Nasura, en Australie. Il est maintenant professeur de ministère et de mission au Séminaire théologique des Églises réformées canadiennes à Hamilton, Ontario, Canada.

www.ressourceschretiennes.com



2026. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.
Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International (CC BY-SA 4.0)